

文武両道



郡上市立八幡西中学校
学校便り No2
令和4年5月27日

体育祭に向けての取組を通して… (つながり)

令和4年度 体育祭スローガン

一丸 ~ 一人一人が創り上げる ~

八幡西中学校長 柴山 幸宏

今年度もコロナ禍において新型コロナウイルス感染症防止対策を講じながら、6月2日(木)の午前中に体育祭を実施します。種目内容や参観者等について縮小や制限を設けての実施となり、生徒や保護者または地域の皆様には心苦しい思いでいっぱいですが、ご理解をお願いします。

今、生徒達は体育祭に向けての取り組んでいるところですが、取組をスタートするにあたって行われた「団決め集会」の場で、二人の団長(赤団:河野梨駆さん、青団:旭秀太さん)が決意を話してくれました。その中で共通していたのは、二人とも体育祭の取組を通して、縦や横との「つながり」を大切にしたいという思いでした。いろいろな規制がある中での体育祭ですが、一人一人が主体的に取り組み、全校で楽しい体育祭を創り上げたい。そのために、学年関係なく積極的に声をかけ、関わっていく姿(つながり)を大事にする。まさに体育祭スローガンの『一丸』を達成するための決意でした。

私は団長の決意を聞きながら、各学年の学級目標を思い浮かべ、これから始まろうとしている取組の様子を頭に思い描いていました。

1年生の学級目標は『ZENSIN』。体育祭の取組を通して、「こんな自分になりたい。こんな学級にしたい」等の願いをもち、学級で大事にしていく姿が決められたはずです。その決めた姿にみんなでこだわり、やりきろうと動き出す。願いの実現に向け、互いに声をかけ合いながら元気よく活動する1年生の姿が思い浮かびました。

1年生学級目標

ZENSIN (前進・全進・善進)

仲間を大切にし何事にも真剣に取り組める学級

2年生の学級目標は『進化』。2年生も自分たちの願いの実現に向け、1年生の活気ある姿に負けじと、真剣になって活動する姿が思い浮かびました。そして体育祭後には、やり切った自分を振り返り、成長を実感している姿です。

2年生学級目標

進化 拳手・責任・仲間

3年生の学級目標は『確信』。3年生は全校のリーダーであり、中学校生活最後の体育祭になります。一人一人が熱い思いをもって頑張ってくれるだろう。そして、体育祭後には最後まで全力でやり切った自分に自信をもつことができたり、共に頑張った仲間を信頼できるようになったりする等、互いの成長を認め合い、より学級の絆を強めている姿が思い浮かびました。

3年生学級目標

確信

体育祭に向けての取組を通して一人一人が何を学び、個々や学級がどのように成長してくれるのかが楽しみになり、ワクワク感が止まらなくなりました。



願いをもったら、その実現のために行動に表す。行動することで人は変わることができます。変わることができたら自信・信頼を得ることができます。これもまた、人が成長していくための大事な「つながり」と言えますね。同じように取り組んでいても、学び得るものは個々に違います。それが成功体験であっても失敗体験であっても構いません。大事なことは、それを次の生活につなげていくことだからです。「人と人とのつながり」、

「思いを姿(行動)に表すつながり」、「経験したことを次に生かすつながり」、どれも生きていく上で大切な『つながり』です。どの生徒にとっても、得るものがあり、個々の成長につながる体育祭となることを期待しています。

私はこの4月、23年ぶりに八幡西中学校に戻ってきました。すると、当時の教え子達やその保護者の方、またはお世話になった地域の方が私のことを覚えてくださって、「おかえり」と言って温かく迎えてくれました。それがすごく嬉しかったですし、勇気をもらいました。人と人とのつながりで、多くの方々に支えられながら生きていることをいつも感謝しています。この学校・地域に再び赴任させていただいた意味を考え、恩返しをしていけたらと思っています。これからもよろしくお願いします。

◆第1回小中合同リサイクル活動、並びに親子環境整備活動 ～お疲れ様でした～

5月15日(日)に、「第1回小中合同リサイクル活動」が実施されました。これまでは、小中学校で別々の日に行っていましたが、昨年度の12月に「小中合同PTA本部役員会」、3月に「小中合同PTA支部長会代表者会」、そして、今年度の4月に「小中合同PTA支部長会」と話し合いや検討を重ね今年度から初めて小中合同でのリサイクル活動を行うことができました。PTA会長さんや支部長会の委員長さんを中心に話し合い等が進められ、みなさんのご理解とご協力のもと実現することができたことに感謝申し上げます。当日は、天候にも恵まれ、各地区で協力してリサイクル活動が行われました。ありがとうございました。



また、この日は「親子環境整備活動」も行われました。「草刈り」「つる切り」「草取り」の3つの作業に分かれて、親子で熱心に作業をしていただきました。おかげで、かなり草が伸びていたグラウンドやグラウンド周りののり面、体育館や格技場周り、フェンスやネット等がととてもすっきりしました。6月2日(木)に予定されている体育祭をよい環境のもとで行うことができます。本当にありがとうございました。

★表彰

郡上市春季中学生卓球大会
 男子団体優勝(八西・高鷲合同)
 小森 凰喜 長尾 泉太郎
 櫻井 翔太
 1年男子シングルス3位 小森 凰喜
 1年女子シングルス3位 長谷部真子

ソフトテニス選手権郡上市大会
 ダブルス男子選手権の部
 準優勝 村土 宗 加藤 颯人
 ダブルス女子新人の部
 3位 高坂 柚奈(大和と合同)

ソフトテニス選手権美濃地区大会
 ダブルス男子選手権の部
 3位 村土 宗 加藤 颯人
 シングルス男子選手権の部
 3位 村土 宗

関市民ソフトテニス大会
 中学生男子団体の部
 準優勝(混合チーム)
 村土 宗 加藤 颯人

6月の予定

2日(木) 体育祭 AM(弁当)
 3日(金) ※体育祭予備日(弁当)
 6日(月) 教育実習スタート(～6/24)
 ・吉田真由美さん(英語)
 11日(土) 中体連美濃可茂地区陸上大会(中池)
 14日(火) 全校研究会(2年:社会)
 17日(金) 家庭教育学級(1年生保護者)
 20日(月) 郡上市教育研究会(3限)
 22日(水) あゆパーク体験(2, 3年)
 24日(金) 命をつなぐ訓練(引渡し訓練)
 25日(土) 中体連美濃地区ソフトテニス
 バドミントン大会(～26日)
 28日(火) 人権集会
 29日(水) 内科・結核・運動器検診(1年)
 心のアンケート、Q-Uテスト

おめでとうございます!
 いました!



※予定の変更をお願いします。

○2, 3年生の実力テスト …… 6/13(月) → 7/5(火)
 ○合唱祭 …… 11/18(金) → 11/17(木)